

AVIS

Nous nous faisons un plaisir de publier l'appel suivant que nous avons reçu, avec prière d'insérer, de la Société ornithologique allemande et dont il est inutile de faire ressortir l'importance :

La station ornithologique de Rossiten a commencé dans l'automne de cette année (1903) une série de recherches pratiques qui donneront sans doute des résultats de nature à éclaircir certains points encore obscurs de la question de la migration des Oiseaux et notamment en ce qui concerne la direction suivie par les migrants et la rapidité des voyages.

Comme on le voit peut-être au dehors, les habitants de la Kurische Nehrung prennent chaque année, au moment des passages, en automne et au printemps, à l'aide de filets et à titre de gibier, des centaines et parfois des milliers de Corbeaux et Corneilles. Désormais, parmi les Oiseaux ainsi capturés, on en choisit un nombre de plus en plus grand, que l'on rend à la liberté, après avoir muni lesdits sujets d'une bague métallique, fixée à la patte et portant un numéro et le millésime de l'année. La capture à nouveau d'Oiseaux ainsi marqués ne peut manquer de fournir d'intéressants résultats. L'expérience, toutefois, doit être poursuivie pendant plusieurs années et, autant que possible, sur une très grande échelle. C'est, en effet, quand on aura pris des centaines et même, si les moyens dont dispose la station le permettent, des milliers de Corvidés ainsi marqués en Allemagne et dans les pays voisins, qu'on possédera des données tout à fait nouvelles sur la distribution géographique d'une espèce et aussi sur la question, si souvent débattue, de l'âge que les Oiseaux peuvent atteindre.

Mais, sans l'appui efficace de personnes habitant une

étendue de pays aussi vaste que possible autour du centre d'expérience, la tentative ne saurait réussir. Aussi, nous prenons la liberté d'adresser un chaleureux appel aux chasseurs, forestiers, agriculteurs, jardiniers, amateurs d'Oiseaux et, en général, à tous ceux qui sont à même de nous aider, en les priant de voir si les Corvidés qui viendraient à tomber entre leurs mains ne portent pas à la patte un anneau métallique et, dans le cas de l'affirmative, de détacher du cadavre, au niveau de l'articulation du talon, la portion de la patte pourvue de l'anneau et de l'envoyer sous enveloppe fermée à la **Station ornithologique de Rossiten, Kurische Nehrung (Prusse orientale)**.

[**Vogelwarte Rossiten, Kurische Nehrung, Ost Preussen.**]

Prière de joindre à la patte une étiquette sur laquelle on inscrira le jour exact et, si possible, l'heure de la capture de l'Oiseau.

Tous les frais occasionnés par cette expédition seront remboursés par la Station qui, au besoin, payera le prix de l'Oiseau.

Nous nous adressons particulièrement aux propriétaires terriens qui ont souvent à leur disposition de grandes quantités de Corvidés tués par le poison, dans leurs domaines, et qui pourront, sans grande peine, faire examiner les cadavres de ces Oiseaux.

Les résultats de l'enquête seront publiés aussitôt que possible.

Parmi les Corvidés marqués, il y en a de diverses espèces, notamment des Corneilles mantelées et des Freux.

Nous serions heureux que notre appel reçût la plus large publicité et fût porté à la connaissance de tous par des communications verbales, écrites ou imprimées.

Rossiten, Kur. Nehrung, septembre 1903.

J. THIENEMANN,

Chef de la Station ornithologique de Rossiten.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornis - Journal of the International Ornithological Committee.](#)

Jahr/Year: 1902 - 1904

Band/Volume: [12](#)

Autor(en)/Author(s): Thienemann Johanne(s)

Artikel/Article: [AVIS 207-208](#)